



Abonnementspreis vierteljährlich mit „Illustrirtem Sonntagsblatt“...

Insertions-Gebühr für die 4gehaltene Corpusspalte oder deren Raum 1 1/2 Pf.

Merseburger Kreisblatt.

Tageblatt für Stadt und Land.

(Amtliches Organ der Merseburger Kreis-Verwaltung.)

Das „Merseburger Kreisblatt“ erscheint täglich Nachmittags 4 Uhr mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage.

Anzeigen - Annahme für die Tagesnummer bis 9 Uhr Vormittags, größere Anzeigen werden möglichst tags zuvor erbeten.

Bekanntmachung.

Fortan sind im Verkehr mit Britisch-Sachsenland und Maschonaland auch Postkarten und Postkarten mit Antwort zulässig.

Reichs-Postamt, I. Abtheilung. 3. B.: Dambach.

Bekanntmachung.

Bei der diesjährigen Auslosung von 7 000 M. Obligationen des Kreises Merseburg vom Jahre 1883 sind folgende Nummern gezogen worden:

- Lit. B. Nr. 98, 131, 165 a 1000 M. Lit. C. Nr. 173, 180 a 500 M. Lit. D. Nr. 449, 458, 504, 511, 534, 572, 625, 653, 717, 744, 745, 746, 747, 748, 806 a 200 M.

Diese Obligationen werden den Inhabern mit der Aufforderung gefälligst, die Kapitalbeträge vom 15. Juni 1893 ab bei der hiesigen Kreis-Communalkasse gegen Rückgabe der Obligationen...

Von den zur Einlösung am 1. Juli 1891 ausgelosten Kreisobligationen ist bis jetzt noch nicht eingelöst.

Lit. D. Nr. 543 über 200 M.

Merseburg, den 22. October 1892.

Kreis-Ausschuß Merseburg. Weidlich.

Merseburg, den 28. Februar 1893.

Invaliditäts- und Alters-Versicherung.

SC. Die schon im vorigen Jahre im Nachtrag vorgebrachten Klagen über die Unzureichlichkeit des Invaliditäts- und Altersversicherungsgesetzes haben sich auch jetzt wieder im Reichstage wiederholt.

und für möglichst praktische Anwendung der gesetzlichen Bestimmungen Sorge zu tragen. Es wird nicht lange dauern, dann werden sich alle Theile daran gewöhnt und damit ausgegibt haben.

Welche günstigen Wirkungen das Gesetz schon jetzt ausgeübt hat, läßt sich nicht besser bezeugen als dadurch, daß der Wortführer der Socialdemokraten, die bekanntlich seiner Zeit gegen das Gesetz getreten haben, sehr nachdrücklich jetzt dafür eingetreten ist und auch in Aussicht gestellt hat, daß der socialdemokratische Reichstagsabgeordnete für Altenberg trotz der Altenberger Petition für seine Aufrechterhaltung eintreten werde.

Politische Nachrichten.

Deutsches Reich.

Wom Kaiserhofe. Die kaiserlichen Majestäten begingen am Montag die Winterfeste und die Feiertage des Verwählungstages. Am Vormittag unternahm die Majestäten eine gemeinsame Spazierfahrt nach dem Thiergarten.

waren aus diesem Anlasse festlich decorirt und reich besetzt.

Eine Rede des bayerischen Thronfolgers. Bei einem aus Anlaß der hiesigen Hochzeit des Prinzen Ludwig von Bayern veranstalteten Schützen hob der Prinz hervor, er lässe sich besonders wohl in der Mitte der Schützen, unter denen alle bürgerlichen Kreise ohne Unterschied des Standes, Berufes und Vermögens vertreten seien.

Der Reichsanwalt Grafen Caprivi, welcher Chef des in Danabück stehenden 78. Infanterie-Regiments ist, war von dem dortigen Oberbürgermeister Hoffmann ein Glückwunsch zu seinem neunzigsten Geburtstage überreicht worden.

Die Kreuzzeit. Die Wien. N. Fr. Pr. läßt sich aus Berlin telegraphieren, der Reichsanwalt beabsichtigt bei der Verhandlung über den Etat des auswärtigen Amtes eine größere Rede über die Handelsvertragspolitik und die Stellung gegenüber den Agrariern zu halten.

Das preussische Staatsministerium trat am Montag zu einer Sitzung unter dem Vorsitze des Ministerpräsidenten Grafen Eulenburg zusammen, welcher auch der Reichsanwalt Graf Caprivi bewohnte.

Dem preussischen Abgeordnetenhause ist die Denkschrift über die gegen die Cholera 1892 getroffenen Maßregeln zugegangen. Die Steuerkommission des Abgeordnetenhauses trat am Montag in die zweite Lesung des Kommunalabgabengesetzes ein, von welchem die ersten 18 Paragraphen angenommen wurden.

Die verfasste Budgetkommission des preussischen Abgeordnetenhauses beantragt beim Plenum zum Eisenbahnetat folgende Resolution: Die Staatsregierung zu ersuchen, 1. dem Landtage alsbaldig eine Berechnung der Ausgaben für den postalfischen Transportdienst nach Maßgabe der bereits im Jahre 1884 aufgestellten Rechnung vorzulegen; 2. mit dem Reichsanwalt wegen Minderung des Eisenbahnpost-Gehaltes vom 20. October 1875 im Sinne der Erhöhung der von der Reichspostverwaltung für den Eisenbahntransport der Postbindungen zu zahlenden Vergütungen in Verhandlungen zu treten.

In rheinisch-westfälisch ein Kohlengebiet haben am letzten Sonntag wieder mehrere Bergarbeiter versammelt, um sich zu versammeln. Es wurde in Offen die Frage einer besseren Organisation besprochen, von welcher die Besetzten meinten, daß nur von ihr etwas für die Zukunft zu erwarten sei.

Deutschland und Oesterreich. Ungarn haben sich wegen eines gemeinsamen Vorgehens auf der bevorstehenden Cholera-Conferenz in Dresden verständigt.

Zur Wahlagitation im Reichstagswahlkreise Diegnitz ist der Abg. Ahlwardt bereits dort eingetroffen und hat am Montag mit Ansprachen begonnen.

Kreise für Fertig stimmen wollten, wird von antijeremischer Seite für unmöglich erklärt. Der Leiter der konfessionellen Partei im Kreise wird sich nach einer Erklärung in der Stichwahl der Abstimmung enthalten.

Die deutsche Besandere gegen die britischen Missionare in Ostafrika. Es ist bekanntlich erwiesene Thatsache, daß britische Missionare vor dem unglücklichen Kampf zwischen dem Freiherrn von Bälou und den Moschileuten im Kilimandschargebirge an die Schwarzen Waffen und Munition vertheilt und denselben zu erst die Feindseligkeiten ermöglicht hatten.

Deutscher-Italien. Aus Wien: Kaiser Franz Joseph hat sich nach Zerteil in der Schweiz begeben, wo sich gegenwärtig seine Gemahlin, die Kaiserin Elisabeth, nach Vermählung ihrer Nichte in der Schweiz befindet.

Belgien.

Neue Kämpfe im Kongostaat. Bei der Verwaltung des unabhängigen Kongostates in Bessell ging die Meldung ein, daß Maror Dhanis am Komami-Fluss mit Arabern, die von Senu, einem Sohne des bekannten Däuplings Tippu Tipp gelehrt wurden, zusammengefallen sei.

Italien.

Über das Befinden des Papstes, welcher sich bei der Feier seines Hochjubeljahres ganz erheblich hätte anstrengen müssen, waren wieder einmal bedeutende Nachrichten verbreitet.

Portugal.

Die Cortes sind bis zum Mai verlagert worden. In der Zwischenzeit will das neue Cabinet Inzerro einen Finanzplan ausarbeiten, durch welchen die ohnehin bestehenden Schwereithen übermäßig befreit werden sollen.

Frankreich.

Das Paris. Im „Globe“ der sehr groß in sensationellen Berichterstattung ist die sich seitlich häufig genug nicht bewachteten, wird behauptet, daß nach den Aussagen, welche der deutsche und im zweiten Panama-

Insertate im Betrage bis zu 1 Mark bitten wir bei Aufgabe sogleich zu bezahlen.







